

## Protokoll der Mitgliederversammlung der Pro Velo Kanton Zürich vom 3. April 2018

Ort: Kirchgemeindehaus Aussersihl, Stauffacherstrasse 10, 8004 Zürich  
Datum 3. April. 2018  
Zeit: 19.30 Uhr

Anwesend: Dave Durner, Frank Wadenpohl, Thomas Ernst, Yvonne Ehrensberger, Sonja Gehrig, Thomas Bärlocher, Res Marti, Jakob Stauber, Hans Jörg Käppeli, Edi Guggenheim, Roger Biefer, Rapu Cachin, Roger Sennhauser, Maja Ravaioli, Hans-Peter Kienast, Andreas Bosshard, Hans Balmer, Martin Greber, Christian Ochsner, Hansjürg Blattner, Bostjan Gavez, Röbi Gehrig, Trudi Gehrig, Stephan Kölliker, Beat Hess, Anita Merkt, Ina Groebke, Caterina Guglielmi, Monika Hungerbühler, Daniel Schärer Hellstern, Hans Stopper, Stephan Wild-Eck, Katrin Schäfer, Conrad Gähler, Renato Schlittler, Michel Savary, René Hutter, Andreas Frei, Toni Baur, Ernst Morf, Daniel Leupi

### **Referat Matthias Aebischer, Präsident Pro Velo Schweiz**

Matthias referiert kurz über die Geschichte der Veloinitiative, wie es zum Gegenvorschlag kam und weshalb die Initiative zurückgezogen wurde. Die Abstimmung über den Gegenvorschlag wird am 23. September stattfinden und von Pro Velo mit dem Titel «Bundesbeschluss Velo JA» beworben. Anschliessend erläutert Matthias, wieso Pro Velo Schweiz unterfinanziert ist, wie das behoben werden soll und was mit den Geldern geschehen soll.

### **1. Begrüssung**

Res Marti begrüsst die Anwesenden und stellt fest, dass ordentlich zur MV eingeladen wurde und dass keine Anträge eingegangen sind.

### **2. Wahl der StimmenzählerInnen**

Thomas Bärlocher wird als Stimmenzähler gewählt.

### **3. Protokoll der MV vom 28. März 2017**

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.

### **4. Jahresbericht 2017**

Dave Durner stellt einige Highlights aus dem Jahr 2017 vor. Dazu gehören der Umzug der Geschäftsstelle, die Tagung «Speeddating auf der Veloroute», das Podium «Go Dutch» und die Kommunikationskampagne #veloZH. Nicht vergessen geht natürlich der Start von DEFI VELO in Zürich inklusive Final auf dem Helvetiaplatz, was von Yvonne Ehrensberger kurz erläutert wird. Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht einstimmig.

### **5. Erfolgsrechnung und Bilanz 2016**

Dave Durner präsentiert und erläutert Erfolgsrechnung und Bilanz 2017. Die ER schliesst mit einem Gewinn von rund 24'500.- Fr ab. Abweichungen zum Budget gab es vor allem bei den Mitgliederbeiträgen, den Beratungen, den Börsen und Velofahrkursen, wo mehr Erträge erwirtschaftet wurden. Andererseits wurde für Umzug, Miete und diverse kleinere Posten weniger ausgegeben als budgetiert.

Neben dem Gewinn, der ins Eigenkapital fliest (dieses beträgt neu rund 61'500 Fr.) wurden folgende Rückstellungen gemacht: 21'100 Fr. für Rechtsverfahren, Jubiläum 2019 5000 Fr., DEFIVELO 11'000 Fr. und für den Abstimmungskampf zur Initiative 7000 Fr. Erfolgsrechnung und Bilanz 2017 werden von den versammelten Mitgliedern einstimmig angenommen.

#### **6. Bericht des Revisors**

Der Revisor Kurt Pfister beantragt der Mitgliederversammlung die vorliegende Erfolgsrechnung 2016 und Bilanz 2016 zu genehmigen. Dem Vorstand wird von der Versammlung die Decharge erteilt und der Buchhalterin Maja Ravaioli herzlich für die tadellose Buchführung gedankt.

#### **7. Budget 2018**

Dave Durner erläutert kurz das Budget 2018. Es sieht einen Gewinn von 9150.– Fr. vor. Ein grosser Posten ist die Kampagne #veloZH, die von einem Sponsor bezahlt wird. Ansonsten wurde eher zurückhaltend budgetiert.

Das Budget einstimmig angenommen.

#### **8. Wahlen des Vorstandes, des Präsidiums und der Revisionsstelle**

Alle bisherigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich wieder zur Wahl. Gewählt werden per Akklamation Sonja Gehrig, Ina Groebke, Alexander Jäger, Matthias Probst, Caterina Guglielmi, Magdalena Luz, Frank Wadenpohl und Res Marti. Res Marti wird für ein weiteres Jahr als Präsident gewählt.

Als Revisor wird für ein weiteres Jahr Kurt Pfister gewählt.

Als Delegierte bei Pro Velo Schweiz werden Thomas Bärlocher und Dave Durner gewählt.

#### **9. Statutenänderung**

Artikel 2 der Statuten soll um den Absatz 3 ergänzt werden: Sie wahrt die Interessen und Rechte ihrer Mitglieder im Rahmen des Zwecks gemäss Artikel 2, Absatz 1 und 2 ihrer Statuten, insbesondere in Verfahren vor Behörden und Gerichten.

Damit soll sicher gestellt werden, dass Einsprachen, in denen Pro Velo Privatpersonen vertritt, nicht abgewiesen werden, nur weil eine solche Vertretung in den Statuten nicht vorgesehen ist. Die Versammlung diskutiert kurz, ob nicht alle Revisionen aufgeführt werden sollen, stimmt der Statutenänderung schliesslich jedoch mit einer Stimme Enthaltung zu.

#### **10. Anträge**

Es sind keine Anträge eingegangen.

#### **11. Varia**

Dave Durner macht einen Ausblick auf das Jahr 2018 und insbesondere auf die Kampagne «Cyclingworks».

Res Marti dankt den Anwesenden für ihr Erscheinen und schliesst die Versammlung.

4. April 2018 / dd